

EL DÍA

Guatemala y El Salvador: ningún respeto a los derechos humanos

NUEVA YORK, 4 de enero (AP).— Guatemala y El Salvador han sido señalados como los dos países de América Latina que más violan los derechos humanos, según el consejo de Asuntos Hemisféricos.

En su informe anual, dado a conocer hoy, el consejo dice que esos países han reemplazado a Argentina como los que peores antecedentes tienen en materia de derechos humanos.

"Esos dos pequeños países centroamericanos, con una población combinada de sólo 10 millones de habitantes, contabilizaron las muertes—debido a la violencia por razones políticas— de unas 15 mil personas en 1980, más de 5 mil personas fueron asesinadas en Guatemala y casi 10 mil murieron en El Salvador, dice el documento.

"En el Salvador murió más gente durante el año pasado, en gran medida como resultado de los asesinatos, tolerados por el gobierno, de los escuadrones de la muerte, que en todos los otros países de América Latina", agrega.

El consejo, una organización privada que compila la información anual sobre el tema, agregó que "persiste el molde de violación de los de-

rechos humanos... en Argentina, Chile, Uruguay y Paraguay" y que ahora "parece haberse institucionalizado en esas naciones".

El informe señala también que la reducción en la cantidad de asesinatos y desapariciones en esos cuatro países

"puede ser atribuida al éxito de sus gobiernos en eliminar la oposición política interna... y al hecho de que, a través de la represión combinada, esos gobiernos han tenido éxito en intimidar todas las voces potenciales de diseño hasta silenciarlas".

UNO MAS UNO

No creo en los gobiernos, soy un anarquista: Borges

NUEVA YORK, 4 de enero (AP).— "No creo que (los argentinos) seamos dignos de la democracia". Personalmente, soy anarquista. No creo en los gobiernos", declaró el escritor argentino Jorge Luis Borges a la revista *Newsweek International*.

En su edición de esta semana, la revista atribuye a Borges haber dicho en una entrevista en Buenos Aires, que "quizá este gobierno militar es un mal necesario y tenemos que soportarlo, porque la democracia sería peor".

Cuando se le preguntó por qué sería peor, el autor dijo: "Porque elegiríamos a algún sinvergüenza a algún actor. Los políticos son aquellos cuya profesión es sonreír y acceder. ¿Qué se puede esperar de ellos?"

Borges, de 81 años, dijo, según la revista: "Me pregunto si somos un pueblo inteligente repito no creo entender a mi país. Antes teníamos las bombas que venían de los peronistas y los comunistas. Ahora tenemos muertes silenciosas. La gente es secuestrada y luego, ejecutada, esa clase de cosas sigue ocurriendo. Hubo una declaración oficial que dijo que sólo 812 personas fueron detenidas, este año, pero 812 es un número considerable. Caín mató a Abel sólo una vez. Cristo fue crucificado sólo una vez si una cosa terrible ocurre una sola vez, hay que investigarla".